BILBAO URBAN ABRE EL CONGRESO «LOS LAGOS – VISIÓN SOSTENIBLE» EN CHILE

Continuando con su misión internacional, <u>Xabier Arruza</u>, en representación de <u>Bilbao Urban & Cities</u> <u>Design (BUCD)</u>, se encuentra en Chile para participar en dos Congresos de la mano de nuestro partner estratégico <u>Do! Smart City</u>.

Su primer destino ha sido Puerto Varas en la conocida como Región de Los Lagos para participar en el evento denominado <u>"Los Lagos – Visón Sostenible – Un Desarrollo Inteligente"</u> los días 30 y 31 de agosto.



Este es el programa del congreso.

Este congreso está centrado en potenciar el emprendimiento y la industria Smart City con especial foco en estrategias para la movilidad, turismo inteligente y gestión de residuos y economía circular; y ha sido el primer evento internacional de ciudades inteligentes articulado por Corfo, el Gobierno Regional y Do! Smart City.

Previo al inicio del congreso el día 29, Arruza se reunió con una veintena de integrantes de la Municipalidad de Puerto Varas para exponer los casos de éxito de Bilbao y Vitoria-Gasteiz, como fuente de inspiración en el marco de la Estrategia 2030 que el municipio de Chile está implementando,



Al día siguiente y dando inicio propiamente al Congreso, el

coordinador de BUCD abrió la jornada en presencia de 250 personas con su charla magistral titulada "Bilbao, Estrategia de ciudad que impulsa el emprendimiento", en el que expuso la estrategia llevada a

cabo por Bilbao para su transformación física y de modelo económico, lo que supuso la llegada de nuevos sectores y nichos de oportunidad en la ciudad que derivaron en una nueva estrategia de emprendimiento con especial foco en los servicios avanzados, digitalización, el turismo, el comercio y la hostelería.

Tras esto, Iván Poduje, Arquitecto y Urbanista, fue el encargado de seguir con la jornada, con su charla titulada "Chile, sus ciudades y potencial en Latinoamérica".

Y para terminar el primer bloque del día, Arruza también participó en el panel de conversación "Emprendimiento en el desarrollo de la ciudad" junto con Poduje; Gabriel Pérez, Director Regional de Corfo y Eduardo Salazar, Presidente Cámara de Comercio, Turismo e Industria. Esta charla fue moderada por Solange Arredondo, Presidenta de la Fundación DO! Smart City.



El segundo bloque fue acuñado "Desarrollo urbano y movilidad". En él pudimos asistir a la charla liderada por Marcela Letelier, Directora Ejecutiva del Centro de Inteligencia Territorial de la Universidad Adolfo Ibáñez, llamada "Los desafíos de la Región son oportunidades para el emprendimiento".

Tras Letelier, Jaime Ruiz, Cofundador de City Forum España, nos habló sobre Movilidad Sostenible.

Seguidamente Pablo Joost, Seremi de Transporte de la Región de Los Lagos dio la charla "Desarrollo Urbano y Movilidad inteligente".

Para terminar la mañana de ponencias, asistimos al panel de conversación "Emprendimiento en el desarrollo de la ciudad", en el que participaron Letelier; Joost; Cristian Lopez, DIT gobierno regional Los Lagos y Leonardo Pérez, de la Escuela de Ingeniería y Recursos Naturales, Duoc UC-Pto. Montt. Roberto Gaete, periodista en Radio El Conquistador fue quien moderó la conversación.

Por la tarde y en formato Workshop junto a emprendedores locales Arruza trabajó en una dinámica colaborativa para indagar en las oportunidades de emprendimiento derivadas de la necesaria transformación de las ciudades en ámbito como la neutralidad de carbono, diseño de ciudades compactas y de usos mixtos, transporte y movilidad, renaturalización, eficiencia energética, construcción y rehabilitación, tecnologías smart o innovación social.



La jornada del jueves comenzó tratando el Turismo inteligente, y se inauguró con la Charla Magistral !Turismo Inteligente: Una opción estratégica para el desarrollo", dirigida por Trinidad Fernandez, Jefa de Innovación en Economía Urbana en Instituto Fraunhofer, Alemania.

Tras la ponente, asistimos a la charla, "Estrategia nacional de turismo, la oportunidad de la región" En esta ocasión el relator fue Francisco Díaz, Jefe de unidad de inversión y desarrollo turístico Subsecretaría de Turismo.

La segunda Charla Magistral del día, "Huella Espacial y Digital del Turismo" fue de la mano de Julio Covarrubias, Service Line Manager, de Entel.

Para cerrar el tercer bloque del congreso, tuvo lugar el panel de conversación "Turismo en la Región de Los Lagos", en el que participaron Trinidad Fernandez; Francisco Díaz; Julio Covarrubias yRichard Paredes, de la Universidad Santo Tomás. El panel fue moderado por Osvaldo Mora, del Canal Vértice Tv.

Como colofón final, llegamos al cuarto y último bloque del Congreso, en el que se trató la Economía Circular. Este bloque comenzó con la exposición de Patricio Vallespín, Gobernador Región de Los Lagos.

Tras el Gobernador, asistimos a la Charla Magistral "Innovación Circular: Motor para el desarrollo económico sustentable", de la mano de Mauricio Zenteno, experto en Economía Circular, Sostenibilidad e Innovación en Latinoamérica, Colombia.



Seguidamente tuvo lugar la charla "Ciudades circulares y resilientes o cómo enfrentar la crisis climática" La encargada de impartir la charla fue Irina Reyes, Gerente Transforma Cambio Climático, Corfo.

Octavio Torres, Gerente General Valopes fue quien siguió la jornada con su exposición "Residuos el negocio ya empezó".

Para cerrar el congreso, moderado por Mirtha Obando, de Patagonia Radio TV, asistimos al Panel de conversación: "Economía Circular, Ley Rep." En él participaron Mauricio Zenteno; Irina Reyes y Juan Pablo Carrasco, Académico de vinculación con el medio de ingeniería comercial USS.

Tras la finalización de este evento, nuestra misión seguirá en Punta Arenas en la Región de Magallanes, donde BUCD participará en el Congreso <u>"Magallanes – Visión Sostenible"</u> los días 5 y 6 de septiembre.

La Asociación "Bilbao Urban & Cities Design" que <u>agrupa a una serie de profesionales y empresas a</u> <u>modo de Think Tank</u>, que apuestan por nuevos modelos de ciudades más saludables, inclusivas y sostenibles, así como por estrategias innovadoras de crecimiento y participación.

BUCD cuenta además con una vocación internacional decidida, con el objetivo de establecer acuerdos transnacionales que permitan atraer proyectos internacionales de ámbito urbano, susceptibles a una colaboración por parte de los miembros de la Asociación.

Fecha 2025/11/27